MEDIO: PORTAL EXPANSIÓN FECHA: 09/MARZO/2018





Moody's cree que el TLCAN se firmará en 2019

La calificadora estadounidense estima que es más probable cerrar las negociaciones del acuerdo comercial hasta el próximo año.

Viernes, 9 de marzo de 2018 a las 8:26 PM

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) - La calificadora Moody's dijo este viernes que es más probable que se logre reformar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en 2019, en vez de este año como estimaba su escenario previo, aunque eso casi no afectaría el perfil de México.

El TLCAN vigente entre Estados Unidos, Canadá y México representa un intercambio comercial anual por 1.2 billones de dólares y desde agosto se está renegociando por petición del presidente estadounidense, Donald Trump, quien busca ampliar los beneficios del acuerdo para su país y ha amenazado con salirse si no lo logra.

La calificadora de riesgo estimó que las partes llegarían a un acuerdo en el 2019, basada en varios anuncios de la administración estadounidense.

"Aunque las consideraciones políticas podrían agregar un elemento de incertidumbre a la negociación a causa de las próximas elecciones presidenciales de México, esperamos un impacto limitado en el perfil de crédito de México como consecuencia de un acuerdo retrasado", dijo la calificadora.

México elegirá un nuevo presidente el 1 de julio, en unas elecciones para las que el favorito es el izquierdista Andrés Manuel López Obrador, quien ya ha competido por la presidencia en dos ocasiones.

"Incluso si las negociaciones se interrumpen en la medida en que se acercan las elecciones mexicanas, esperamos que se reiniciarían en algún momento en el futuro cercano con un acuerdo eventualmente, logrado sobre una versión actualizada del TLCAN, muy probablemente en 2019", agregó la calificadora.

Respecto a los efectos sobre la economía, Moody's dijo que en su nuevo escenario base, el compromiso de los tres signatarios limitaría la incertidumbre, respaldando el crecimiento a corto plazo y las perspectivas de inversión.

Más temprano, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo que hay un "espacio real" para poder cerrar las negociaciones del TLCAN antes de las elecciones del 1 de julio.

"Para mí hay un espacio real de poder aterrizar esto (el TLCAN) antes de las elecciones mexicanas, pero como siempre dependerá de la flexibilidad de los involucrados", apuntó el titular de la Secretaría de Economía en una conferencia durante la 81 reunión de la Asociación de Bancos de México.

No obstante, aseguró que no cerrará este acuerdo si él no puede "defender públicamente" el acuerdo firmado; es decir, demostrando que es "del interés de México". De lo contrario, añadió, "no voy a ganar absolutamente nada".

"No solo me van a poner una golpiza" en el plano político, y "si lo mando al Senado", donde el PRI no tiene mayoría, podría no salir aprobado, aseveró.

Guajardo no descartó que pudiera "seguir" con la administración entrante tras las elecciones, aunque habló de que un candidato quiere bajar los salarios.

"Pero hay uno que quiere bajar los sueldos, y ya con lo que gano no me alcanza", dijo el ministro, provocando las risas del sector bancario.